
ECOLES MATERNELLE ET ELEMENTAIRE DE LAIZE-CLINCHAMPS 

COMPTE-RENDU DU 1er CONSEIL D’ECOLE 

VENDREDI 8 NOVEMBRE 2019 

 

Début de la séance à 17h30. 

Présents :  

Représentants municipalité : M. ROSE, Maire de Laize-Clinchamps, M. PICARD : Maire délégué de Clinchamps-sur-

Orne, Mme POUTREL, adjointe au Maire de Laize-Clinchamps chargée des affaires scolaires. 

Enseignantes école élémentaire : Mmes CAUCHARD, LECONTE, ROUDAUT, BOULAIS, LE MOIGNE, BOLZER. 

Parents d’élèves élus pour l’école élémentaire : Mme LAGORIO, Mme NEROLLE, Mme HIE, M. LEMAITRE, Mme 

HENNEQUART, Mme DOLBEAU. 

Enseignantes école maternelle : Mmes LE RENARD, FROSSARD, REHEL, SALLOT. 

Parents d’élèves élus pour l’école maternelle : Mmes LAGORIO, LEMAITRE, CLAREY, AUDE, BIGAND . 

Président de l’APE : M. SAVIN 

Excusés : M. l’Inspecteur de l’Education Nationale, M. PERROT 

Mme DAVID, parent d’élèves élue, Delphine DIEUDONNE-MELLIER, enseignante  

 

Présentation des membres du Conseil d’Ecole. Tour de table. 

Rappel du rôle du conseil d’école et du temps imparti pour ces réunions. 

 

1- Présentation de l’APE – Calendrier des manifestations pour l’année scolaire 

Mr SAVIN présente le rôle de l’APE : créer des événements pour récolter des fonds afin d’aider au financement des projets 

pédagogiques. Tous les bénéfices sont reversés à la coopérative scolaire. L’APE fera prochainement un versement de 6000€. 

 

Le 24 septembre 2019, une assemblée générale a eu lieu. 19 personnes étaient présentes. 

Un nouveau bureau a été élu comme suit : 

Président : M. Julien Savin – Vice-Président : M. Thomas Le Renard - Trésorier : Mr Romain Jeanne – Vice-Trésorière : 

Mme Juliette Lamy - Secrétaire : Mme Morgane Creurer - Vice-secrétaire : Mme Delphine Dubosc – Vice-secrétaire 

(webmaster) : M. Jérôme Herfort - Webmaster : M. Frédéric Lemaître 

 

Page facebook de l’APE : ape Laize-Clinchamps 

 

Des manifestations ont déjà eu lieu : 

Stand d’automne : le 11 octobre. 

Vente de gâteaux et crêpes lors du week-end portes-ouvertes de la pépinière : 12-13 octobre 

 

Manifestations prévues : 

  Goûter de Noël : vendredi 20 décembre 

  Tombola de chocolats : Les grilles seront distribuées avant les vacances de toussaint et sont à retourner pour le  

  12 novembre.  

   Soirée bistrot-concert : samedi 8 février 

   Vente de gâteaux et crêpes au vide-grenier de Clinchamps-sur-Orne : 29 mars 

Fête de l’école : 27 juin 2020 

 

2- Elections des Représentants de Parents d’élèves. 

Bilan des élections école élémentaire : 245 électeurs, 122 votants dont 118 suffrages exprimés. L’unique liste de 6 

parents d’élèves a obtenu les 6 sièges à pourvoir avec 118 voix. Taux de participation : 49.80% (année passée : 50.78 

%).  

Adresse mail des délégués de parents élus : dpe.elementaire.clinchamps@gmail.com 

 

Bilan des élections école maternelle : 169 électeurs, 81 votants dont 7 bulletins nuls, soit 74 suffrages exprimés ce 

qui représente 47,93% de participation contre 46.20% en 2017 et 41,75% en 2016. On constate donc un taux de 

participation qui reste faible mais en constante évolution. 

L’unique liste de 7 parents d’élèves a obtenu les 4 sièges à pourvoir. 

Parents d’élèves élus : Mmes LAGORIO, AUDE, CLAREY, BIGAND. 

Suppléants : Mmes CHAMPION, MARCOUYOUX-MAUPAS et Mr LECARPENTIER 

Adresse mail des délégués de parents élus : dpe.maternelle.clinchamps@gmail.com   

 

3- Bilan de la rentrée 2019 : effectifs, travaux, horaires 

EFFECTIFS  

ECOLE ELEMENTAIRE 

144 élèves (149 à la rentrée dernière) : 30 CP – 36 CE1 – 22 CE2 – 29 CM1 – 27 CM2 

 

- Classe de CP : 24 élèves. Enseignantes : Nathalie ROUDAUT et Gaëlle BOLZER (vendredi). 

mailto:dpe.elementaire.clinchamps@gmail.com
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- Classe de CE1 : 25 élèves. Enseignante : Delphine DIEUDONNE-MELLIER. 

- Classe de CE1-CM1 : 24 élèves (11 CE1 et 13 CM1). Enseignante : Annabelle BOULAIS 

- Classe de CE2 : 22 élèves Enseignante : Sandrine CAUCHARD. 

 - Classe de CP-CM1 : 22 élèves (6 CP et 16 CM1). Enseignante : Bénédicte LECONTE. 

- Classe de CM2 : 27 élèves. Enseignantes : Nina LE MOIGNE et Gaëlle BOLZER (le jeudi). 

 

Les classes de Mmes Boulais et Le Moigne comptent un élève en moins depuis la rentrée de novembre pour cause 

de déménagement. Effectif actuel : 142 élèves. 

 

Prévision pour la rentrée 2019-2020 : 26 CM2 partant en 6ème, 37 GS arriveront en CP. 

    Effectif prévu : 153 (25.5 par classe) 

    Cette prévision d’effectif est demandée par la DSDEN pour le 15 novembre 2019. 

     

La municipalité n’est pas en capacité d’annoncer le nombre d’enfants des nouvelles constructions qui devraient être 

livrées courant 2020 sur Laize. 

 

ECOLE MATERNELLE 

Effectif à la rentrée :  

95 enfants inscrits : 29 PS, 29 MS, 37 GS 

- 1 classe de 15 PS/9 MS soit 24 avec Marie FROSSARD (+ Aurore POUTREL, ATSEM,), 

- 1 c  - 1classe de 14 PS/10 MS soit 24 avec Dorothée LE RENARD, (+ Catherine MARTIN, ATSEM)  

- 1 classe de 10 MS/13 GS soit 23 avec Edith REHEL et Elodie PORQUET tous les lundis (+ Nadia LUCAS, ATSEM, 

le matin) 

- 1 classe  - 1 classe de 24 GS avec Delphine SALLOT remplacée par Elodie PORQUET tous les jeudis. 

 

Prévisions pour la rentrée 2020-2021 

Pour la prochaine rentrée scolaire, 37 enfants de Grande Section quitteront l’école.  

D’après les naissances domiciliées à l’INSEE en 2017, nous aurions 34 enfants à inscrire en PS. Ces chiffres ne tiennent 

pas compte des mouvements de population.  

 

En l’état actuel des effectifs, nous pouvons prévoir pour la rentrée de septembre 2020  

 34 PS + 28 MS + 30 GS = 92 soit un effectif de -3 par rapport cette rentrée. 

 

Avec cet effectif, nous sommes à la limite d’une fermeture de classe. Les prévisions d’effectif sont à transmettre à la 

DSDEN pour le 15 novembre. Ces prévisions pourront être ajustées jusqu’en janvier ou février 2020 au plus tard. Il est 

donc indispensable que nous sachions s’il y a de nouveaux enfants arrivés après 2017 sur la commune, susceptibles 

d’être scolarisés en maternelle l’an prochain. Mme SALLOT a fait parvenir en mairie un courrier à distribuer dans les 

boites aux lettres afin de demander aux nouveaux habitants de venir se faire connaitre en mairie courant novembre s’ils 

ont un enfant à scolariser en maternelle à la rentrée prochaine. 

 

TRAVAUX : 

 A l’école élémentaire, un certain nombre de travaux ont été réalisés pendant l’été :  

- Toutes les fenêtres en bois ont été remplacées et deux fenêtres avec oscillo-battants ont été installées dans la 

classe de Mme Roudaut.  

- La cage d’escalier et les toilettes sous le préau ont été repeintes. 

- Les clôtures ont été revues et complétées dans la cour.  

- Des volets ont été installés dans la classe de Mme Dieudonné-Mellier.  

 

HORAIRES :  

Horaires inchangés pour les 2 écoles. Ils donnent satisfaction. 

Temps de repas insuffisant pour les enfants de l’école élémentaire : nombreux retards en début d’année. Une 

réunion a eu lieu en mairie pour essayer de trouver des solutions. C’est mieux. 

 

4- Règlement intérieur de l’école et charte de la laïcité 

Même forme que les années précédentes. 

Les règlements des écoles élémentaire et maternelle et la charte de la laïcité sont adoptés à l’unanimité. 
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5- Exercices de sécurité 

1er Exercice incendie 

ECOLE ELEMENTAIRE : 

Un exercice de sécurité incendie a été effectué vendredi 8 novembre avec la présence de M. Rose, M. le Maire, et M. Martin, 

Adjoint au Maire. Tout s’est très bien déroulé malgré un problème d’audition des alarmes pour les classes de CE1et CM2. 

L’exercice ne peut avoir lieu que les jours où la directrice est déchargée puisqu’il faut déclencher 3 alarmes différentes dans 3 

lieux. 

Demande pour qu’un système d’alarme unique soit installé pour l’alarme incendie au moins pour le bâtiment ancien. 

 

ECOLE MATERNELLE : Un exercice a été réalisé le 19 septembre.  

Il s’est déroulé normalement, dans le calme.  

Mme SALLOT rappelle cependant que les piles des détecteurs de fumées doivent être changées tous les ans en même temps 

sans attendre que les détecteurs se mettent en défaut (ce qui arrivent régulièrement) 

 

Exercice alerte intrusion 

ECOLE ELEMENTAIRE : l’exercice a également eu lieu ce vendredi 8 novembre en présence de M. Rose et M. Martin. 

Les enfants ont dû rester confinés en silence dans les classes pendant 3 minutes, puis ils ont été rassemblés dans la cour. Pour 

4 classes, le signal sonore est difficilement audible. La Municipalité va contacter le technicien pour solutionner ce problème. 

 

Le vendredi 29 novembre prochain, une visite des locaux et une réunion sera faite par l’assistante de prévention sécurité de la 

Circonscription et Mme PERES, personne-ressources sécurité des établissements de la DSDEN. M. Rose et M. Martin sont 

invités. 

 

ECOLE MATERNELLE : Un exercice doit avoir lieu avant les vacances de Noël. Cet exercice aura pour thématique « se 

cacher ». Les enfants devront rester confinés dans les classes pendant 5 minutes, puis ils seront rassemblés dans la cour. 

La mairie nous a fourni en début d’année des cornes de brume fonctionnant au gaz sur lesquelles il est écrit 

extrêmement inflammable, ne pas dépasser 40°. Mme SALLOT a contacté le référent sécurité de l’Inspection 

Académique pour savoir si elle pouvait stocker ce type de produit dans les classes : Voici la réponse qu’elle a reçu : 

« Les fiches de données de sécurité de ce type de matériel mentionnent en effet un caractère "extrêmement 
inflammable" mais lorsque le récipient est exposé à une température de 40°C qui pourrait alors conduire à une 
déformation et à une explosion. Ce qui nécessite d'adapter les conditions de stockage. De plus, il s'agit d'avertisseurs 
type corne de brume qui sont d'ailleurs commercialisés directement sur le marché pour équiper les mallettes PPMS, 
ce ne sont donc pas des objets détournés 

Il me semble inadapté de les regrouper dans un même local, ce qui augmenterait le risque.  

Aussi, voici les préconisations de stockage dans chaque classe : les protéger des rayons solaires, ne pas exposer à une 
T° de plus de 40°C, tenir les récipients dans une position de sécurité afin d'éviter les chutes ou chocs. Conserver le 
récipient dans un endroit ventilé. » 

 Mme SALLOT rappelle cependant que la température des classes atteint très régulièrement les 36° au mois de juin. 

De plus, elle questionne les élus sur le fonctionnement de ce type d’appareil : les cartouches peuvent-elles être vissées en 

permanence sur les cornes pour permettre un déclenchement rapide de l’alerte en cas de nécessité (sans risque de fuite du 

gaz) ou bien doit-on les monter juste au moment de l’utilisation ? Sont-elles à usage unique ? 

Réponses contradictoires à ses deux questions ! 

Les parents d’élèves interpellent Mr le Maire sur ce point et demandent pourquoi un boitier d’alarme à déclenchement simple 

par bouton n’est pas installé dans l’école. Mr Rose précise que la municipalité fait tout ce qui est possible pour les écoles qui 

représentent le deuxième poste budgétaire de la commune. 

 

6- Vie de la coopérative scolaire et bilan financier 

Le tableau de compte de fonctionnement général OCCE14 du 1er septembre 2018 au 31 août 2019 est présenté. 

Recettes : 20 974 euros   Dépenses : 15 702 €  

Début septembre, le solde de la coopérative était de 11 614 € (année précédente : 6342 €). 

 

Les enseignantes remercient l’APE et la Municipalité qui apportent une grosse partie du budget de la coopérative ce 

qui leur permet d’être libres et de mettre en place des activités et des projets intéressants pour les classes. Merci 
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également à tous les parents qui ont joué le jeu en faisant des gâteaux pour les 6 ventes les vendredis après-midis 

(plus de 100€ chaque fois). 

L’équipe enseignante remercie aussi Mme CAUCHARD qui gère la comptabilité de la coopérative scolaire. 

 

7- Sorties et projets éducatifs prévus  

 

ECOLE MATERNELLE : 

8 novembre : La sortie en forêt de Grimbosq prévue pour toutes les classes de maternelle a malheureusement due 

être annulée à cause des mauvaises conditions climatiques. Elle sera reportée au printemps. 

13 mars : une sortie au théâtre Tandem à Caen pour toutes les classes de maternelle. Nous irons voir un spectacle 

intitulé : « que du beau linge » Les PS et MS s’y rendront le matin, les GS l’après-midi. 

Projet corres’folk : pour les classes de Mmes LE RENARD, FROSSARD, REHEL. 

Les classes vont mettre en place une correspondance et préparer des danses. Elles se rencontreront pour danser ensemble 

lors d’une matinée organisée par l’OCCE. La rencontre aura lieu à la salle des fêtes de Clinchamps le 7 avril. Il y aura aussi 

deux autres écoles participant à ce projet soit 7 classes présentes. 

Projet classe d’eau : Mmes SALLOT et REHEL renouvellent le projet classe d’eau avec les GS.  

Une seconde classe d’eau sera aussi organisée avec un aménagement différent pour les MS de la classe de Mme REHEL. Pour 

ce projet, l’agence de l’eau Seine Normandie nous reverse 700€ par classe d’eau sous condition que le projet respecte un 

cahier des charges précis.  

Projet musique : Un intervenant musique viendra à l’école à partir du mois d’avril. Chaque classe bénéficiera de 10 séances 

de 3/4d’h à raison de 2 séances par semaine dans le but de travailler sur la création de paysages sonores. Le but étant de 

présenter les créations lors de la journée culturelle du 13 juin dans le cadre du projet « un village comme paysage ». 

Projet jardin d’école : Les enseignantes ont rencontré Mr REUSSARD (couleur jardin) afin de monter un projet 

qui peut permettre de recevoir une subvention de 500€ pour le jardin d’école . Celui-ci est à renouveler totalement. 

Mr REUSSARD a fait part de la nécessité absolue de mettre en place un système d’irrigation goutte à goutte afin 

que les plantations ne manquent pas d’eau durant les périodes de vacances et principalement la période estivale. 

La subvention pourrait permettre l’achat du matériel. Mr REUSSARD propose de nous l’installer gratuitement.  

Dans un souci d’économie d’eau, l’équipe enseignante demande à la municipalité si elle peut fournir un deuxième 

récupérateur d’eau ce qui permettrait d’installer le système d’irrigation directement dans les récupérateurs avec des 

pompes. Accord de Mr ROSE. 

 

 

ECOLE ELEMENTAIRE :  

Sport : Les projets cross, futsall, kayak et piscine seront reconduits pour cette année scolaire. Cross le vendredi 15 

novembre + cross du collège pour les CM2 le mardi 15 octobre. 

 

2 projets importants :  

- Classe de découverte à Paris pour les 6 classes les 7-8 octobre et 14-15 octobre : bilan très positif. 

Coût : 18 500€ (part des familles : 5 640€) Reste à charge pour la coopérative (avec l’aide de l’APE et de 

la Municipalité) : 12 860€. 

Le mardi 17 décembre : exposition Paris pour les classes de CE1, CE2 et CM2. 

Le jeudi 19 décembre : exposition Paris pour les classes de CP, CP-CM1 et CE1-CM1. 

 

- Projet « Un Village comme Paysage » : projet communal en partenariat avec la Comédie de Caen. 

Nombreux financements. Le metteur en scène Alexandre Koutchevsky et sa compagnie « Lumière 

d’Août » interviendront dans les classes 4 fois dans l’année et les élèves participeront au spectacle le 

samedi 13 juin qui mettra également en scène les habitants de Laize-Clinchamps. Un photographe vidéaste 

interviendra 2 fois dans les classes pour apprendre aux élèves à prendre des photos et/ou des vidéos. Ce 

travail sera exposé le samedi 13 juin. 

Dans ce cadre, les classes iront assister à 2 pièces de théâtre à Hérouville-Saint-Clair dans l’année. Une 

visite du théâtre va être programmée. 

 

Aquarelle : M. Masson, retraité habitant Clinchamps, donnera 4 cours d’aquarelle dans chaque classe, son 

intervention sera en lien avec le projet « un Village comme Paysage ». 

 

Interventions de l’infirmière scolaire : CP Hygiène buccodentaire CE1 : le sommeil / CE2 : l’hygiène / CM1 : les 

écrans / CM2 : la puberté. Ce sont des interventions dans les classes en présence de l’enseignante.  
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Théâtre DRAMA : classes de CM1 et CM2, une représentation théâtrale en anglais aura lieu le vendredi 27 

mars (date à confirmer). 

Correspondance CM2 : échanges de courriers avec la classe de Christine de Lauriston, enseignante dans une école 

près de Londres) et rencontre en fin d’année puisqu’ils logent dans le village en . 

Projet de liaison CM2-6ème : un professeur de technologie du collège viendra 2 fois dans la classe pour faire du 

codage-programmation. 

Permis vélo CM2 : lundi 25 juin 

Visite du collège par les CM2 le vendredi 19 juin. 

 

Projets en commun maternelle/élémentaire :  

Carnaval : Après-midi du vendredi 10 avril. 

Journée athlétisme : date à définir. 

Journée randonnée : mardi 30 juin. 

 

10- Travaux à prévoir  

- Les directrices informent les parents d’élèves que depuis cette année, un employé communal est rattaché aux écoles 
tous les mercredis pour effecteur les petits travaux, ce qui permet de ne pas accumuler les listes de travaux. Elles en 
remercient la municipalité. 
 

- Mme SALLOT demande s’il est possible de faire installer des étagères dans le hall d’entrée de l’école maternelle (ou 
bien une boite à livres) pour mettre des livres à disposition des élèves et des parents. 
 Mr ROSE lui demande de dessiner un modèle de boite à livres qui pourra ensuite être réalisée par l’employé 
municipal.  
 
Pour les travaux plus importants à prévoir pour l’école élémentaire afin de poursuivre la rénovation, Mme Roudaut 

demandera une entrevue avec M. Le Maire au moment des demandes de budget. 

 

M. Rose précise que le local jeunes sera rénové et laissé à disposition des enseignantes de l’école élémentaire 
(espace-repas, cuisine, rangements…). 

 

11- Question des parents d’élèves concernant la quantité de nourriture à la cantine :  

Certains parents rapportent que la quantité de nourriture semble faible et certains enfants de cycle 3 se plaignent parfois de 

ne pas avoir suffisamment à manger. 

 Mme POUTREL informe que pendant toute une semaine, les déchets de la cantine ont été pesés. 

Le premier jour il y a eu 23 kg de nourriture jetés : 8,6 kg en maternelle et 14,4 Kg en élémentaire. 

Le deuxième jour il y a eu 20,2 Kg de nourriture jetés :  5 kg en maternelle et 15,2 Kgs pour les élémentaires 

Le troisième jour il y a eu 15 Ks de nourriture jetés : 6Kg en maternelle et 9 Kg pour les élémentaires. 

On peut donc constater qu’il y a suffisamment à manger mais les enfants doivent prendre le temps de manger tout en 

bavardant et ne pas jeter la nourriture avant de la goûter. 

Mme HENNEQUARD, maman élue, précise qu’elle a déjà mangé à la cantine et qu’en effet beaucoup d’enfants vident 

leur assiette de nourriture dans les déchets sans même y avoir gouté. Cependant, elle demande si le saladier présent sur 

chaque table qui sert à déposer les déchets ne pourrait pas être distribué un peu plus tard plutôt que dès le début du repas 

afin de ne pas permettre aux enfants de vider leur assiette dès le début du service. 

Elle précise aussi qu’il faudrait une personne de plus à la cantine pour que les enfants soient servis plus rapidement et 

qu’ils aient donc plus de temps pour manger. 

 

Fin de la séance à 19h10.  

Prochains conseils d’école : 6 mars 2020 et 5 juin 2020. 

 

Secrétaire de séance      Présidentes de séance 

B. LECONTE      D. SALLOT – N. ROUDAUT 


